
「IT化推進にむけて」のアンケート結果

目 的 :情報発信や作業の効率化を目的とした情報発信や石榊-参方法について、意向確認をするため

対 象 :当会の会員 (350名)

調査期間 :R2/9/1~R2/9/30

方 法 :ケアマネレター (会報) に質問用紙を添付、FAX返信で回答を回収

1, ネットワーク環境

回答者のほとんどは、何かしらのネット環境 (自

宅 :29%、職場 :19%、両方 :49%) を有してお ネ ッ ト環 境

り、情報受信環境は概ね整っていると思われる。

ただ し、ネット環境やメールア ドレスを有 してい とこにもな

ても、実際に有効活用しているしている割合は意 3% Lず -" →
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外と低い。 丙方{まる

業務上、一度もメールを利用経験がない人が約 49%

19% 、時々しか利用しない人も 39% いるため、 i誠にある
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開封率に大きく影響し、周知率低下につながるこ F-

とも想定される。

ネット環境が整っている一方で、連絡方法の希望 メ 幽ル
?

F A X?
としては、メールも FAX もほぼ同数となってい
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メール希望者には、「情報の受け取りやすさ (迅

速性)」「紙の節約」を理由に上げるものが多かっ

た 。
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FAX 希望者には、「慣れているから」と従前の方 篭31・僻も

法が変わることへの抵抗感を感じているものや、 を~』
憎

他の CM へ周知する際の手間 (印刷の手間)から

FAX継続を希望するものが多く見られた。

その他としては、「LINEの方が確認しやすい」「個

人情報として当会ヘアドレスを開示したくない」

という意見もあった。



2 ・リモート会言翻研「修について

リモート会議や WEB 石州1参の経験について、「あ

る」は 41% 、「ない」が 59% だった。使用したア

プリケーションは ZOOM が 26件、 LINE( ビデ

オ通話)が 5件、グループ LINE が 2件であった。

WEB 石研修の開催は、肯定的意見が多かった。集

合石州修のデメリットの解消 (場所、開催時間帯、

拘束時間、移動経費など)を理由とするものが多

かった。

「参加できない」と回答しているものには「ネッ

ト環境不備」を理由にあげるものがほとんどだっ

た。「方法を教えてもらえれば参加できる」とした

方も複数名いた。

地域での研修参加が主任 CM の要件の 1つにな

っていることを踏まえ、参加証明書の発行を希望

する声も複数あった。

3. ケアマネレターについて

会報を廃止をし、HP やインターネット経由での

情報発信/提供に切り替えることについては、肯

定的な意見が過半数を占めた。

HP だと「いつでもどこでも確認できる」「最新情

報をタイムリーに確認できる」「ペーパーレスで

良い」との意見が多く見られた。

今まで HP 代わりに利用してきた Facebook の継

続や活用を求める意見もあった。

通常の情報発信では FAX継続を求める声が多か

ったが、本間に対しては紙媒体継続を希望する意

見は 1件だけだった。

wEB研修の参加可否

その言上
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IT化アンケー ト コメン ト

1. ネットワーク1環境について

1-1 Wi-Fi等初味、ツトワーク璃鵠児を補わているか

自宅にある 18

職場にある 12

両方にある 31

どこにもない 2

その他 0

1-2 個N端末 (携帯電話/スマホ/PC/タブレッド等)で使用できるメールアドレスの有無
拝わてしろ 61 (メールアドレスをチミヒ)ているが)使用したことはない

持ってし沈まい 2

その他 1 協会に教える予定はない
1-3 判断所間/CM 間でのメールやデータのやり取りをすることがあるか

ある 25

時 あ々る 26

一度もない 13

その他 3 ショートメールでのやり取りが多い

LINEでやり取りしてし、る

114 会員への連絡方法は、メールとFめ以【のどちらが良し、か

メール 31 受け取りやすい

LINEの方が良い

予定を管理しやすくなるため
受け取りαタイムラグ構成る2
ペーパーレスが良い

メールだといつでも確認できるため

どちらでも良いが、メールの方が良い

FAX 31 確実に見るから2

確実に自分のところに届くから2

他のFAXに埋もれてしまう可能↑勤あるから

メールだと見落とす可能′r生がある4

他のCMに周知しやすい。事業所内で'r罰籾共有しやすい3

他のCMに周知する際、結局印刷することになるので手間

今まで通りでし、し、2

紙バースで確認したい

糸隙熱体に隣れており、確実に把握できるから

メールアドレスを利用したことがないため *アドレスあり

メールをあまり見ること力鞠い2

仕事とプライベー怖=分けたいから
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IT化アンケー ト コメン ト

個人′瞳服なので…

特に理由はない

どちらでも良い 2 メール/FAX、どちらも大ヌ三た

2. リモート会議 (または研修)について

2-1 所.届事綱所等定・、リモートヨ開議沖研縄鋭など港開催したことがあるか

ある 26

ない 38 開催したことはなし、が、招集されて出席したことがある

その他 0

2-2 リモート↑-"二ぐ偏り覇したソフトは何か

使用ソフト ZOOM 26

LINE(ビデオ通能話)5

LINE( グループLINE)2

2-3 定例脚H珍をWEB石雅陰として開催した場合、参加できるか

参加できる 46 インターネットの王瞬刻)轡1玩ばi参加してし、きたし、

むしろリモートのほうが良い。ガソリン代や時間を節約できる

場所を選{#し、から。開催時間も検討してほしい

多耳猷重重携のZOOM 会議に少しだけ参加してみた
王環境は整つている

WEB石刑-参 (金浦国のほうが良い) …いつでも見られる

リモー師刑彦の方力堵B合がつきやすい

時間帯によっては可能

時間帯によっては困難

参加できない 9 自宅だと王欝勲滝整わなし、

光回線、インターネット王欝党滝整ってし聡し、

専用ソフトや音響などの準備献}できなし、

リモ一団用彦参会にしないでほしい

わからないため

その他 10 リモー柘刑-髪会をやったこと力壊しにと、やることにf麟窟惑がある

利用の仕方がわからなし、。自宅王数覚では雑音が多く参加しづらい

やり方が分かれば参加できると思う
自宅に戻る時間があれば参加できる
参加証明書を出してもらえるなら参加できる
参加証明書が必要になるのでリモ一杯刑彦にしなし、でほしい

業者に委託し王興蕩設定すれば参加できる
現時点では不明 2
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IT化アンケー ト コメン ト

3. ケアマネ・レターにつし、て

3-1 ケアマネレターはどの担・と{まか (読誘込みの程度)or ‐

しっかり読む 36

なんとなく読む 25

ほとんど読まない 0

3-2 紙面内容は、資質向上につながりてし、ると感彫るか。タイムリーに発信だきてし、ると感Hじるか

感じる 44 会の活動は発信はできてし、ると思う。資鄭質向上に関しては分からなし、

感じない 11 タイムリーさに欠ける。タイムラグが大きい。4

市内情報を知ることができるなら興味 (向上)につながる。 (一般的な)情報なら他

の媒体で得ること力 きる

あまり知りたし止思う↑話肋聴い

その他 1 内容の充{ヲb唄所寺される

3-3 ケアマネレターの代替として、HP 設置や HP からの:.二」′し三/情閉園劉供、糸蹴媒体弱からインターネット経由での

情報四園供等につし、てどう思うか。*広幸賠B会での発キティ鰐勘℃業務上難しくなってきてし、ることを踏まえて

良し、 44 ′湾報酬云連動ぐ早くなる。ただし「観る」意識を皆力鮮寺つ必要がある

′r静勝謝言だけでなく、見てし、るか帆砺忍は必要だと思う

Facebook 等活用してくれると、必要な′r吉報をタイムリーに受け取ることがで・きる

スピード感跡変、わる。タイムラグ構成る2

ネットのほうが最新r静授をタイムリーに発信できる。紙では↑話肋蒋遅し、

最誌斤筒銀を橋汚れる
スマホ/PCでいつでも確認できる

HPだといつでも確認できる2

ネット王購寛が充実してしろので、今後のあり方としては適切だと思う

興味ある人だけ力味、ツトで見られる方がみ夕がない。興味ない人はケアマネレターも見ない

と思う
担当部員の!融旦構成って効率化だ…れるのではなし、か

レター作成に手間力功、かるのなら、やりやすい方法で良いと思う

事務局負担を考えれば、簡素化したほうが良い

手間が省け、効率化につな力喝

ペーパーレス化は、±惨求王即売を守る上でも必要だと思う。

資源痕行約
お互いに楽な気がする

どちらでも良い 18 ゆっくり読むに{姉轍熱体が適しているが…

良くない 0

その他 3 Facebook で良し、

Facebook からの関連もミージにリンクを張ってくれれば良い

できれば糸敵粟体で…
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IT化アンケー ト コメン ト

HPにしてしまうと、内容によっては全く見なくなつてしまうかもしれない
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